



## Economista, académico y profesor titular en la Universitat de València

**Manuel Guillén**

**Fundó el Instituto para la Ética en la Comunicación y las Organizaciones (IECO), del que también era director**

**E. P. R.**

VALENCIA. El académico Manuel Guillén ha fallecido a los 53 años tras una enfermedad que finalmente no ha podido superar, según informa el Instituto para la Ética en la Comunicación y las Organizaciones (IECO), del que fue fundador y director.

Nació el 10 de agosto de 1969 en Murcia, algo que llevaba con orgullo, prácticamente toda su vida ha residido en Valencia. Aquí se licenció en Administración y Dirección de Empresas (1992 y

con honores) y se doctoró en Ciencias Económicas y Empresariales (1998) en la Universitat de València.

Fue pionero en la investigación de la ética en el mundo empresarial, una faceta que posteriormente, con su ejemplo, formó parte de los currículos de facultades de todo el mundo. Se especializó en el área de liderazgo y confianza en las organizaciones y actualmente era profesor titular de Organización de Empresas en la Universitat.

Guillén fue el impulsor de la Cátedra de Ética Empresarial IECO-UV, del

Proyecto Ética de la Facultad de Economía de la UV o del reciente 'Decálogo en favor de la Dirección Humanista de Empresas', entre otras iniciativas. Además de su labor investigadora y docente como profesor en las áreas de Fundamentos de Dirección de Empresas, Comportamiento Humano y Ética empresarial en la Universitat de València, trabajó en los últimos años en Estados Unidos como profesor visitante afiliado al programa Human Flourishing en la Universidad de Harvard. También ejerció su la-



bor como representante del programa de becas de la Universitat de València en Harvard, donde viajaba todos los años y donde ejercía de puente para que estudiantes valencianos completaran allí su formación.

Destacaba en Manuel Guillén su compromiso personal con su entorno, especialmente con los estudiantes, a los que ayu-

daba y motivaba, según destacan desde el Colegio Mayor La Alameda, donde residía. Era una persona muy religiosa, dada a los demás, y pertenecía al Opus Dei. Disfrutaba de las cosas sencillas de la vida, de pasear con los amigos, de conversaciones alrededor de una cerveza... cuando sus estancias internacionales se lo permitían, porque la ver-

tiende profesional en el extranjero del profesor Guillén era importante. Era investigador del Abigail Adams Institute (Cambridge) y del consorcio de centros de la International Humanistic Management Association (IHMA) e impulsor la Humanistic Management Academy, de reciente creación, cuyo objetivo principal es transformar la educación en 'management' desde una perspectiva humanista.

Durante ocho años fue secretario general de la rama española de la European Business Ethics Network (EBEN-España), desde donde trabajó para hacer que el movimiento Humanistic Management se extendiera en España a través de foros y publicaciones como su último libro 'Motivaciones en las organizaciones y sentido del trabajo' (Tirant lo Blanch, 2021).